
平成２９年第１回土岐市議会定例会 

一般質問順序表 

３月２日、３日 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１ ２日 
午前 

小関 篤司 

１. 固定資産税・都市計画

税の課税誤りについて 
 
 
 

２. 使用料・手数料の見直

しについて 

ア. 課税誤りの状況について 
 

イ. 今後の対応について 
ウ. 再発防止策について 

 
ア. 社会教育関係団体等の減免基準変更について 

 
イ. 廃棄物の処理手数料等の額の改定について 
ウ. 今後の状況について 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 

２ ２日 
午前 

和田 悦子 

１. 核融合科学研究所の重

水素実験について 
 
 
 
 
 

２. 生きがいづくりの支援

について 

ア. 核融合科学研究所の職員数・税収について 
 

イ. 事故時の連絡や避難の体制について 
ウ. ヘリカル装置等は放射性廃棄物となるがどう対処されるか 
エ. 実験開始からクリアランスレベルになるまで約５０年もか

かるが安全の担保は 
 

ア. 生きがいを目的とした市民活動団体の交流支援センター設

置について 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
 
 

関係部長 

３ ２日 
午後 

渡邉 隆 

１. 平成２９年度予算編成

での基本的考え、前年

度と比較して変化と重

点について 
 

２. 公立病院改革の査定の

まとめと今年度の経営

戦略について 

ア. 国の編成への基本的考えと当市での編成上の特性について 
イ. 歳出概要から大規模事業について 

「土岐口開発に伴う事業」について 
 
 
ア. 総合病院の経営について、自治体病院の存続に向けて当面

の新たな指針について 

市長 
〃 
 
 
 

市長、総合 
病院院長及び 

関係部長 

４ ２日 
午後 

各務 和彦 

１. 消防力について 
 
 
 
 
 
 
 

２. 雑がみ回収について 

 昨年の１２月２２日に発生した新潟県糸魚川市中心部の大規

模火災 
ア. 土岐市の消防車両・資機材と署員の充足について 

 
イ. 周辺自治体との広域連携について 
ウ. 今後の消防職員の増員予定については 

 
 

ア. ゴミの減量と資源の有効活用について 
「雑がみとして出せるもの」・「出し方」への市民への周知

方法についての考えは、ありますか 
イ. 「雑がみ」の回収講座開催についての考えは、ありますか 
ウ. 雑がみ回収（トイレットペーパーの芯）についての小・中

学校等での取り組みへの提言（回収箱或いは回収袋の設置） 

 
 

消防長及び 
関係部長 

〃 
市長及び 
関係部長 

 
関係部長 

 
 

〃 
教育長 

５ ２日 
午後 

加藤 辰亥 

１. 第６次総合計画の基本

目標１の「支え合い安

心できる暮らしづく

り」について 
 

２. 第６次総合計画の基本

目標５の「協同の仕組

みづくり」について 
 

３. 第６次総の原動力とな

る職員について 

ア. 総合病院について 
 
 
 
 
ア. 市民との情報共有について 
 
 
 
ア. 職員の勤務状況について 

 
イ. 市内の教職員の勤務状況について 

市長及び 
関係部長 

 
 
 

市長及び 
関係部長 

 
 

市長、教育長 
及び関係部長 

〃 



 
 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

６ 
２日 
午後 

小栗 恒雄 

１. 専決処分について 
 

２. 「業務継続計画」の策

定について 
 
 
 
３. 教育現場の長時間労働

の解消について 

ア. 専決処分に対する市長の考え方について 
 

ア. 策定進捗状況について 
イ. 内容と特徴について 
ウ. 市議会の役割及び位置付けについて 
エ. 今後の運用について 

 
ア. 残業の現状や長時間労働の現状について 

 
イ. 先生の部活動の顧問の現状について 
ウ. 「ノー部活動デー」の取り組みについて 

市長 
 

関係部長 
〃 
〃 
〃 
 

教育長及び 
関係部長 

〃 
〃 

７ ３日 
午前 

後藤 久男 

１. 職員のノー残業デーの

導入について 
 
 
 
 
 
 
 

２. 副市長制度について 

ア. 今や「ノー残業デー、自体もはや時代遅れだ」曜日を限っ

て残業をやめるのではなく、毎日、定時退庁するのが本来

のあるべき姿ではないのか 
イ. 組合と「三六協定」は結んでいるのか 
ウ. 厚生労働省の大臣告示について 

 
エ. ブラック企業の認識について 
オ. 働き方改革について 

 
ア. 副市長の二人制導入について 

 
イ. 勇退する気はないのか 

市長及び 
関係部長 

 
市長 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
 

市長及び 
関係部長 
副市長 

８ 
３日 
午前 

山内 房壽 

１. 国民健康保険の見直し

について 
 

２. 財政について 
 
 
 

３. 土岐口開発について 
 
 
 

４. 廃棄物の処理手数料に

ついて 

ア. 新しい国保制度の施行について 
 
 

ア. 市債について 
 

イ. 大型事業について 
 

ア. 上水・下水について 
 

イ. 周辺道路新設事業について 
 

ア. 付帯決議について 

市長及び 
関係部長 

 
市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び 
関係部長 

９ 
３日 
午前 

水石 玲子 

１. 地方創生事業について 
 
 

２. 高齢者ドライバーの交

通事故対策について 

ア. 若者の定住につながる支援について 
 
 

ア. 運転免許証の自主返納制度について 

市長及び 
関係部長 

 
市長及び 
関係部長 

１０ 
３日 
午後 

北谷 峰二 

１. 土岐市病院事業改革プ

ラン策定委員会内容に

ついて 
 
 
 

２. 今後の病院のありかた

について 
 

３. 医師確保について 

ア. パブリックコメントについて 
イ. 新公立病院改革プラン案について 
ウ. 病院職員の意見について 
エ. 専門委員会について 
オ. 市の歳出に占める繰入金について 

 
ア. 今後の経営形態について 

 
 

ア. 医局への働きかけについて 

関係部長 
〃 
〃 
〃 
〃 
 

市長 
 
 

市長 


